

秋の叙勲・褒章

危険業務従事者叙勲

# 受章おめでとうございます

警察や自衛隊など危険な職務に長年従事した人に贈られる危険業務従事者叙勲と、顕著な功績を挙げた人などに贈られる、秋の叙勲・褒章が発表されました。市内からは、10月13日に発表された危険業務従事者叙勲に4人、11月2日発表された褒章に2人、3日発表された叙勲に6人がその栄誉に輝きました。受章者の皆さん、おめでとうございます。

昭和26年岩手県警入り。地域部門を中心に、住民の安全を第一に職務を全うしました。昭和30年ごろに、当時高級だった自動車の盗難事件が発生。「何日もかけて自転車を発見したとき、持ち主からの感謝の言葉が忘れない」と振り返ります。



瑞宝單光章（警察功勞）



瑞宝單光章（防衛功勞）

昭和40年に陸上自衛隊入り。滝沢村の第9特科連隊で砲手などを務めた後、岩手地方連絡部一関出張所で自衛官募集業務を担当。景気が良い時期で企業への就職希望者が増える中、自衛官確保に昼夜奔走し、円滑な業務遂行に貢献しました。



計画書を交わす相原、フーラハン  
市長（胆江日日新聞社提供）



瑞宝單光章（警察功勞）  
千葉次夫さん(77)  
水沢区山崎町

瑞宝單光章（警察功勞）  
平石和一さん(76)  
水沢区真城が丘三丁目



瑞宝單光章（消防功勞）  
花岡史峰さん(65)  
水沢区姉体町字北白山



瑞宝單光章（消防功勞）  
菊池幸さん(61)  
江刺区藤里字日照田

叙勲の報に「共に活動していただいた先生方に代わって受けた思い」と石川さん。昭和61年から8年間、水沢医師会長を務め、医療環境の向上に尽力。約40年前に自分が手術を受けた経験から、患者の立場に立った診療にも尽くしています。



旭日双光章（保健衛生功勞）  
石川六郎さん(82)  
水沢区字南町

戦前、消防団の前身である警防団に入団。火災現場はもちろん、予防にも数多く出動しました。昭和50年から江刺市消防団副団長、55年からは同団長を務めました。婦人消防協力隊の結成を先導するなど、消防力強化に貢献しました。



瑞宝雙光章（消防功勞）  
佐々木金助さん(83)  
江刺区愛宕字小畠

昭和24年に小学校教員となり水沢小学校、伊手小学校などに赴任。平成2年に愛宕小学校長で退職しました。特別支援教育に長く携わり、現場の声を取り入れて作り上げたカリキュラムは「胆江プラン」としてモデルになりました。



瑞宝双光章（教育功勞）  
遠藤寿一郎さん(78)  
江刺区中町

保護司として、保護観察処分となつた子どもたち100人以上を指導してきました。昭和56年から胆江地区保護司会事務局長、平成19年には同会長に就任。経験を基に「犯罪に走る子の多くは家庭に問題がある」と家族の和の大切さを訴えます。



藍綬褒章（更生保護功績）  
高橋雄吉さん(64)  
水沢区佐倉河字下谷地

当面は中学生の相互派遣などについて、平成20年度からの実施に向けた協議を進めます。

昭和54年水沢市議会議員に初当選後、7期連続26年余にわたって議員を務め、地方自治に貢献。初当選時から胆江広域圏での合併を公約に掲げ、最後は「奥州市の誕生は感無量」と相好を崩します。



旭日小綬章（地方自治功勞）  
花山雅夫さん(77)  
水沢区佐倉河字西大畠

昭和34年宮城県で高校教員に採用され、5年後交換人事で遠野高校へ赴任。県教育委員会などを経て、岩谷堂高校、一関第一高校の校長を歴任しました。岩谷堂高校時代には、県内初の総合学科開設に携わるなど、教育向上に尽力しました。



瑞宝小綬章（教育功勞）  
鈴木直さん(72)  
江刺区八日町二丁目

開業医の傍ら、昭和33年から検案業務（変死体の検視）を引き受けました。好んで引き受けた訳ではありませんでしたが、「男は死ぬまで仕事」と強い信念で取り組みます。



瑞宝双光章（警察協力功勞）  
柏木柏さん(81)  
江刺区六日町

昭和47年に冷暖房などの設備機器会社を設立。社員28人の会社に成長させた今でも、第一線で活躍しています。平成19年から岩手県管工業協会長にも就任。休日や夜間に急に入る仕事も多く、対応する社員の家族への心配りも忘れません。



黄綬褒章（業務精勵）  
紺野正明さん(63)  
水沢区神明町一丁目

## 市の出来事から

### 国際姉妹都市と末永い交流を約束

本市から国際姉妹都市であるオーストラリアのグレーターシェバートン市の公式訪問は、10月7日から14日までの日程で行われました。同市とは旧江刺市が昭和54年に姉妹都市を結んでおり、合併後初の公式訪問となりました。訪問団には、相原正明市長夫妻、小沢昌記市議会議長夫妻、菅原義子教育長ほか、一般参加者を含め17人が参加しました。

翌10日には、本市のシンボルである桜、もみじの記念植樹が行われた後、両市間の交流計画について協議しました。交流計画の主な内容は、①教育交流の迎を受けました。

翌10日には、本市のシンボルである桜、もみじの記念植樹が行われた後、両市間の交流計画について協議しました。交流計画の主な内容は、①教育交流の迎を受けました。

菊地さんは早くに夫を亡くしましたが、農業をしながら4人の子どもを育て上げました。技術は山形大黒舞で、県下舞踊大会に出場した経歴の持ち主。今でも扇子を大事にしています。この日は、親戚や地域の人たちが出席して祝賀会が行われ、相原正明市長が記念品を手渡しました。



江刺の菊地さん満100歳を祝う

昭和26年岩手県警入り。地域部門を中心に、住民の安全を第一に職務を全うしました。昭和30年ごろに、当時高級だった自動車の盗難事件が発生。「何日もかけて自転車を発見したとき、持ち主からの感謝の言葉が忘れない」と振り返ります。

昭和40年に陸上自衛隊入り。滝沢村の第9特科連隊で砲手などを務めた後、岩手地方連絡部一関出張所で自衛官募集業務を担当。景気が良い時期で企業への就職希望者が増える中、自衛官確保に昼夜奔走し、円滑な業務遂行に貢献しました。

計画書を交わす相原、フーラハン  
市長（胆江日日新聞社提供）

菊地さんは早くに夫を亡くしましたが、農業をしながら4人の子どもを育て上げました。技術は山形大黒舞で、県下舞踊大会に出場した経歴の持ち主。今でも扇子を大事にしています。この日は、親戚や地域の人たちが出席して祝賀会が行われ、相原正明市長が記念品を手渡しました。

玄孫からの花束を手にする菊地さん